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CONSEIL MUNICIPAL DU MERCREDI 30 OCTOBRE 2024 

 

*** 

CONVOCATION DU  23 OCTOBRE 2024 

 
 

L'an deux mil vingt-quatre, le trente octobre à vingt heures le Conseil Municipal de la Commune de La HAYE-PESNEL, 

régulièrement convoqué, s'est réuni dans le lieu habituel de ses séances sous la présidence de Monsieur NAVARRET Alain, 

Maire. 
 

Présents : Alain NAVARRET, Maire, Patrick DOUASBIN, Jean-Jacques BEZIERS, Adjoints, Sylvain LECHEVALLIER, Conseiller délégué, 

Hélène LEVILLAIN, Conseillère déléguée, Gilles CHAPRON, Sylvie LAUNAY, Nelly LOISEL-LEPALLEC, Gaëtan ANNE, Anne LEGRAVEY 

et Annie LEMATTE. 
 

Absents excusés : Annie DOITEAU, Maryse GUESNON, Ludovic ROSEL 
 

Pouvoirs : 2 
 

Nombre de membres titulaires : 14 - Nombre de membres présents : 11 – Suffrages exprimés : 13 

 

Secrétaire de séance : Anne LEGRAVEY 

 

 
Le procès-verbal de la séance du 18 septembre 2024 est adopté à l’unanimité (13 voix pour) sans 
observations. 
 
 

• Délibération n°2024-1001 – Avenant à la Convention-cadre Petites Villes de Demain valant 
Opération Revitalisation du Territoire. 

 
Monsieur le Maire présente le rapport n°1. 

Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°1 au vote. 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour) : 
- D’approuver le projet d’avenant annexé, à signer avec l’Etat, les six communes ORT et Granville Terre 

et Mer ; 

- D’autoriser le Maire à signer l’avenant à la convention-cadre Petites Villes de Demain valant Opération 

de Revitalisation du Territoire ;  

- D’autoriser le Maire à signer l’avenant à la convention d’assistance pour la réalisation du programme 

« Petites Villes de Demain » et l’Opération de Revitalisation du Territoire ; 

- D’autoriser le Maire à engager toute démarche et à signer tout document relatif à l’exécution de 

l’Opération de Revitalisation du Territoire. 

 

• Délibération n°2024-1002 – Demande de détachement d’un agent – Création d’un emploi d’ATSEM 
de 2ème classe à temps complet à compter du 1er janvier 2025. 

 
Monsieur le Maire présente le rapport n°2. 
Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°2 au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour), de créer, à compter du 1er 
janvier 2025, un emploi permanent d’ATSEM 2ème classe à temps complet (35h/35h). 
 
  

• Délibération n°2024-1003 - Portage multi communal des accueils périscolaires – Approbation 

d’une nouvelle grille tarifaire au 1er janvier 2025. 

 

Hélène LEVILLAIN présente le rapport n°3. 



2 
 

Monsieur le Maire précise que les tarifs soumis, pour l’année 2025, sont issus d’une réflexion et d’une 
proposition émanant des diverses collectivités. 
Ce travail transitoire précède le travail commun autour de la création d’une entité non définie à ce jour (Le SIVU 
des écoles est une piste ; elle n’est pas la seule). 
Il est à noter que le dispositif de cantine à 1 € pour les familles dont le quotient familial (QF) est inférieur ou égal 
à 1000 € est maintenu. 
Monsieur le Maire tient à saluer l’effort des deux Communautés de Communes que sont Villedieu Interco et 
Mont Saint Michel Normandie, ainsi que celui des communes. 
Monsieur le Maire salue également le travail fourni par Frédéric ADAM, responsable de service Enfance-
Jeunesse-Education, sur les différentes réunions avec les collectivités. 
 
Gaëtan ANNE demande combien de familles bénéficient du tarif à 1 €. Environ 45 % des familles. 
 
Nelly LOISEL-LEPALLEC demande quand les familles seront prévenues de ces changements de tarifs. 
L’information sera transmise au conseil d’école de novembre. 
 
Personne ne souhaitant plus s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°3 au vote. 
 

- Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour), d’arrêter les tarifs des 

accueils périscolaires, à partir du 1er janvier 2025 selon la grille ci-dessous. 

 
 
 

• Délibération n°2024-1004 - Portage multi communal des accueils périscolaires – Signature d’une 

convention. 
 
Hélène LEVILLAIN présente le rapport n°4. 
 
Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°4 au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour), d’approuver les termes de la 
convention jointe en annexe et d’autoriser Monsieur le Maire à signer tous documents afférents à cette affaire. 
 

 

• Délibération n°2024-1005 - Taxes foncières – 7 place de l’Eglise – LA HAYE PESNEL – 

Remboursement d’un tiers 
 
Monsieur le Maire présente le rapport n°5. 
Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°5 au vote. 
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Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour) : 
- De facturer à la SCI Pont Sainte Madeleine le montant suivant : 699 € pour les taxes foncières et d’inscrire les 

crédits à l’article 73111 ; 

- D’autoriser Monsieur le Maire de signer tout document nécessaire à la bonne exécution de la présente 

délibération. 

 

• Délibération n°2024-1006 - Révision du loyer situé au 1A, rue Guillaume le Conquérant – LA HAYE 

PESNEL – ANNULE ET REMPLACE la délibération n°2024-0712 en date du 29 juillet 2024. 
 

Monsieur le Maire présente le rapport n°6. 
 
Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°7 au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour), de fixer, à compter du 1er 
novembre 2024, le loyer mensuel à 600 €, chauffage inclus. 
 
 

• Délibération n°2024-1007 – Décision modificative n°1/2024 – Budget principal. 
 

Monsieur le Maire présente le rapport n°7 et tient à saluer le travail de Florence DUCLOS et le fonctionnement 
des services malgré des budgets très contraints. 
 
Annie LEMATTE demande si la commune a la possibilité de faire contrôler les agents en arrêts de maladie. Oui, 
la commune peut organiser des contrôles. La réflexion est en cours. 
 
Personne ne souhaitant plus s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°7 au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal autorise, à l’unanimité (13 voix pour), la modification des écritures 
suivantes : 
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• Délibération n°2024-1008 – Décision modificative n°2/2024 – Budget annexe Eau-Assainissement. 
 

Monsieur le Maire présente le rapport n°9. 
Personne ne souhaitant s’exprimer, le rapport n°9 est soumis au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal autorise, à l’unanimité (13 voix pour), la modification des écritures 
suivantes : 
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• Délibération n°2024-0109 - Adoption du Rapport annuel sur le Prix et la Qualité du Service (RPQS) 

d’adduction en eau potable de La Haye Pesnel 2023. 
 

Patrick DOUASBIN présente le rapport n°9. 
 
Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°9 au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour) : 
- D’adopter le rapport sur le prix et la qualité du service d’adduction en eau potable de La Haye Pesnel 2023 ; 

- De le transmettre aux services préfectoraux et au SIAEP de La Haye Pesnel ; 

- D’autoriser Monsieur le Maire à signer l’ensemble des documents nécessaires à l’exécution de la présente 

délibération ; 
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• Délibération n°2024-1010 - Adoption du Rapport annuel sur le Prix et la Qualité du Service (RPQS) 

d’assainissement collectif de La Haye Pesnel 2023. 
 

Patrick DOUASBIN présente le rapport n°10. 
 
Personne ne souhaitant s’exprimer, Monsieur le Maire soumet le rapport n°10 au vote. 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité (13 voix pour) : 
- D’adopter le rapport sur le prix et la qualité du service d’assainissement collectif de La Haye Pesnel 2023 ; 

- De le transmettre aux services préfectoraux et au SIVU de Plotin ; 

- D’autoriser Monsieur le Maire à signer l’ensemble des documents nécessaires à l’exécution de la présente 

délibération ; 

 
 

INTERCOMMUNALITÉ 

 

• Transfert des compétences eau potable et assainissement collectif - Actualités 

Monsieur le Maire souhaite faire un point sur le transfert des compétences Eau et Assainissement collectif, 
initialement prévu au 1er janvier 2026. 
Dans ce cadre, et dans le cas où Granville Terre et Mer prend les compétences au 1er janvier 2026, il est 
demandé à l’assemblée municipale d’émettre un avis pour que le vote des deux représentants de la commune 
au SIAEP de La Haye Pesnel reflète la volonté de la commune. 
Après un tour de table, l’avis du conseil municipal est le suivant : si la compétence est prise par GTM, le maintien 
du SIAEP ne semble pas opportun ; la commune préfère une fusion du SIAEP vers le SDEAU ou le SMPGA. 
 

• Pôle socio-culturel – Actualités. 
 
Monsieur le Maire informe l’assemblée de l’état d’avancement de la mission de pré-programmation relative à 
l’implantation d’un pôle socio-culturel sur le Champ de Foire. 
Pour mémoire, ce pôle devait regrouper des services communaux (ALSH) et des services communautaires 
(médiathèque, école de musique et RPE) ; le restaurant scolaire ayant était isolé du reste du bâtiment. 
Compte tenu de la situation financière, Monsieur le Maire a informé Granville Terre et Maire que la commune 
se retirait du projet, notamment pour l’ALSH. 
Aussi, après échanges avec les services de GTM, une implantation du pôle, en R+1, sur la partie haute du 
Champ de Foire, est validée par le Président. 
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Cette proposition permet de conserver le hangar de stockage existant, ainsi que les voiries et stationnements. 
Bien que l’impact sur le Champ de Foire ne soit pas neutre, ce pôle est une réelle opportunité pour le territoire. 
 
Après un tour de table, l’emplacement du projet est validé à l’unanimité (13 voix pour). 
 
 

• Questions et communications diverses : 
 

- Repas des cheveux blancs : le conseil municipal souhaite organiser ce repas. La date arrêtée est le 
mercredi 20 novembre 2024. 

- Vœux du Maire : mercredi 8 janvier 2025. L’horaire et le lieu sont à déterminer. 
  
Calendrier : 

- Commémoration : lundi 11 novembre 2024 à 9h15 

- Prochain conseil municipal : mercredi 27 novembre 2024 à 20h 

- Commissions des Finances (préparation budgétaire) :  

• Lundi 3 février 2025 (à partir de 15h) : présentation des besoins par les chefs des services 

• Mardi 11 et mercredi 19 février à 18h : budget principal / Fonctionnement 

• Lundi 3 mars à 18h : budget principal / Investissement 

• Mardi 11 mars à 18h : budgets annexes Eau et Lotissement 

- Commission des travaux : la date sera fixée au prochain conseil municipal 

- SOL 50 : inauguration des planètes le samedi 23 novembre 2024, à 11h00. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 22h27. 


